













Jual beli yang obyeknya tanah, dibenarkan juga dalam hukum Islam. Tanah adalah salah satu faktor produksi yang sangat penting dan memegang peranan dalam kehidupan manusia. Tanah adalah benda suci (tidak tergolong benda najis) dan dapat dimanfaatkan untuk meningkatkan taraf hidup manusia, baik dalam bentuk perkebunan, sawah pertanian atau lainnya. Namun demikian, Islam mensyaratkan tanah itu adalah benar-benar milik orang yang melakukan aqad jual beli (penjual), diketahui ukuran, jumlah dan kualitasnya. Pemilik tanah (penjual) juga dikenai syarat-syarat tertentu seperti sudah dewasa dan tidak terpaksa dalam melakukan jual beli tanah tersebut.

Jual beli tanah menurut hukum positif harus memenuhi rukun-rukun jual beli tanah, yaitu adanya penjual, pembeli, saksi-saksi dan dilakukan oleh atau dihadapan pejabat pembuat akta tanah (PPAT), dan diharuskan membayar pajak yaitu Bea Perolehan Hak Atas Tanah dan Bangunan yakni sebelum akta pemindahan hak itu ditandatangani oleh PPAT.

Islam sangat menganjurkan dalam jual beli akan adanya pencatatan dan persaksian, sebagaimana firman Allah SWT dalam surat al-Baqarah ayat 282.

Adanya pencatatan adalah untuk mewujudkan kelancaran dan keserasian dalam jual beli tersebut terutama dalam jual beli sesuatu yang bersifat tidak tunai. Apabila di kemudian hari terjadi perselisihan, maka catatan tersebut menjadi alat bukti yang kuat. Pencatatan itu dilakukan oleh seorang juru tulis yang adil dan tidak memihak serta mengetahui tata cara pencatatan, dalam hal ini adalah PPAT, yang sebelumnya telah mengikuti ujian yang dilakukan oleh negara dan telah dilantik menjadi PPAT.



Pencatatan itu dilakukan dalam suatu tulisan yang telah ditentukan bentuk dan susunannya yang kemudian dikenal dengan sebutan akta PPAT.

Dalam pembuatan akta PPAT tersebut, juga diharuskan adanya persaksian. Para saksi diambil persaksiannya sebagai salah satu dasar untuk menyelesaikan perselisihan atau perkara yang terjadi dalam jual beli. Saksi-saksi tersebut disyaratkan harus adil dan tidak memihak.

Dengan dikeluarkannya UU No. 21 Tahun 1997, mengharuskan pihak-pihak yang memperoleh hak atas tanah dan bangunan, dalam hal ini jual beli tanah untuk membayar pajak terlebih dahulu sebelum akta pemindahan hak atas tanah ditandatangani oleh PPAT.

Dari bahasan sebelumnya dinyatakan bahwa pengenaan pajak dalam jual beli tanah adalah tidak bertentangan dengan hukum Islam karena merupakan salah satu sumber pemasukan kas negara dan dikeluarkan untuk meningkatkan kesejahteraan dan kemakmuran rakyat yang pelaksanaannya diserahkan kepada kebijakan pemerintah.

Dengan demikian jual beli tanah yang harus dilakukan oleh atau dihadapan PPAT dengan membayar pajak terlebih dahulu adalah tidak bertentangan dengan hukum Islam.

Dengan akta yang dibuat oleh PPAT, maka tanah tersebut bisa didaftarkan ke kantor pendaftaran tanah, yang kemudian dikeluarkan tanda bukti hak atas tanah tersebut yang dikenal dengan nama "sertifikat tanah", yakni sebagai alat bukti untuk menjamin kepastian hak seseorang apabila di kemudian hari terjadi perselisihan.